

Thema: pma – Projektmanagement Austria

Autor: Doris Gerstmeyer

TREND
BRANCHEN

MEDIZIN & PHARMAZIE

Redaktion:
gerstmeyer.doris@trend.at



Neue Krebstherapien geben Hoffnung

EXPERTEN-TREFF. Eine neue Studie (Eurocare 5) zu den Überlebensraten bei Krebs stellt Österreich ein gutes Zeugnis aus. Viele Patienten überlebten dank guter Versorgung länger als in anderen EU Ländern. Das liegt auch an Topärzten und Forschern. Ein Expertenteam (Bild: Paul Sevelda, Gabriele Kornek, Christoph Zielinski, Gerald Prager, v. l.) informierte jüngst über die Fortschritte. „Mit der Immuntherapie ist eine überwältigende Entwicklung zu beobachten“, sagt Zielinski, „wir können mit einer breiten Palette an Medikamenten therapieren, die individuell auf das Krankheitsbild des Patienten zugeschnitten sind.“ Neueste Behandlungen kombinieren Chemotherapien mit Immuntherapeutika. Auch durch Früherkennung (Koloskopie) seien etwa 90 Prozent der Fälle von Darmkrebs heilbar, sagt der Onkologe Gerald Prager.

PERSONALITIES



ELISABETH KEIL, 44, ist neue Chefin des Pharmaunternehmens Daiichi Sankyo Austria und damit Nachfolgerin von Manuel Reiberg. Keil baute zuvor für die italienische Menarini Pharma den Standort in Österreich aus.



MATHIEU FLOREANI, 55, wird als Nachfolger von Bartl Wimmer ab 2. April neuer CEO der Synlab-Labor-Gruppe. Die Synlab-Gruppe gehört in Österreich zu den größten Anbietern von Laborleistungen.

25 Millionen Euro für Lehrpraxenförderung

HAUSARZTSYSTEM. Bund, Länder und Sozialversicherung setzten gemeinsam mit den Ärzten einen wichtigen Schritt, um die hausärztliche Versorgung in Österreich zu fördern. Mit 25 Millionen Euro wird bis 2020 die Ausbildung von Allgemeinmedizinern in der Praxis von niedergelassenen Hausärzten, in sogenannten Lehrpraxen, gefördert. Derzeit gibt es österreichweit etwa 400 praktische Ärzte, die befugt sind, junge Kollegen zu Hausärzten auszubilden – bisher in der Mehrzahl auf eigene Kosten. Jetzt können die Tätigkeiten der Lehrpraktikanten vom jeweiligen Vertragsarzt mit der Sozialversicherung abgerechnet werden. „Wir haben es immer als Mangel angesehen, dass die Ausbildung der Ärzte bisher fast ausschließlich im Spital stattfindet“, sagt Hauptverbandschef Alexander Biach. Jetzt hofft man, dass sich mehr junge Ärzte für eine Hausarztordination entscheiden, wenn sie die Praxis bei Kollegen kennenlernen.

GLAXO PHARMA UNTER DRUCK

Der Pharmakonzern GlaxoSmithKline befürchtet für heuer einen Gewinnrückgang, wenn ab Sommer Kopien (Generika) seines Asthmainhalators Advair auf den US-Markt kommen. Bis 2020 wird mit einem Ergebniswachstum gerechnet.

Paracetamol mit neuer Analyse

FORSCHUNG. Vor dem gängigen und rezeptfreien Schmerzmittel Paracetamol wurde zuletzt immer wieder wegen möglicher Nebenwirkungen gewarnt, etwa bei Schwangeren oder Herzkranken. Jetzt gibt Hans-Georg Kress von der MedUni Wien nach einer neuen Analyse Entwarnung: „Wenn Erwachsene unter mäßigen Schmerzen leiden, ist Paracetamol aufgrund seiner Sicherheit und Verträglichkeit ein Mittel erster Wahl.“

EVENT DER WOCHE

SPATENSTICH. Mehr als zehn Millionen Euro lässt sich die Humanomed-Privatklinik-Gruppe den Zubau zu ihrem Rehakentum Althofen/Kärnten kosten. Landeshauptmann Peter Kaiser (2. v. r.) nahm am Spatenstich teil. Die Fertigstellung mit 90 Einzelzimmern und Therapieebene erfolgt 2019. „Eine Bereicherung für das Gesundheitsangebot in Kärnten“, so Kaiser.



MICHAELA OBERSRIEBNIG, 28, Molekularbiologin und Projektmanagerin im Bereich medizinische Studien (Kardiologie, Diabetes, Transplantationsmedizin), übernahm den Vorsitz der pma young crew, dem Netzwerk für junge ProjektmanagerInnen.

NEWS TICKER

+++ **TERMINE.** Gesundheitstag „Diabetes“ für Betroffene und Angehörige, am 16. Februar, 10.30 bis 16 Uhr, Eagle HomeOne, Eschenbachgasse 9, 1010 Wien. Eintritt frei. +++ **TIROL.** Rheumatag in Innsbruck für Interessierte und Betroffene, am 21. Februar von 12 bis 16 Uhr im Landhaus 1, Innsbruck. Freier Eintritt. Weitere Informationen: rheumaliga.at oder rheumatologie.at.